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体育市民連帯 ニュースレター 2022 年 第 33 号   2022.8.25 

 

 

01 スポーツ韓国 2022.08.23 

学校野球部相次いで解団…スポーツクラブ転換加速化 

 

スポーツクラブ法が発効して 2ヵ月余り、学校の野球部が転換

点を迎えた。 全国各地で野球部が解団手順を踏んでいる。 

スポーツクラブ法は 6月 15日から施行されている。 該当法は

学校中心に運営されていた運動部をクラブチームに転換し、チ

ーム中心の運営に体制転換する内容を盛り込んだ。 

このような変化は、学齢人口の減少による選手需給の困難から始まった。 選手需給が難しくなると、野球

部を実質的に運営しにくくなり、これを補完するために単位学校中心に運営されていた学校運動部を、他

校の学生たちも参加可能な専門スポーツクラブに切り替えようとしたのだ。 さらに競争を最優先にする学

校エリート体育の短所などを補完し、「勉強」と「運動」を並行する先進国型体育に変えていこうという意

図だった。 

これを受け、学校運動部のクラブ化が本格的に進んでいる。 複数の学校の運動部が解団後、クラブチーム

に転換したり転換を検討している。 人気種目の一つである野球部は、学校の垣根を越えて「ベースボール

クラブ」にリニューアルしている。 

野球部が大半を占めている首都圏チームの動きに注目が集まっている。 全国 80校余りの高校野球部のう

ち 30校余りが首都圏所在の学校チームだからだ。 

ソウル体育高校のキム·ジョンウ教頭は「首都圏でもクラブチーム転換が加速化している」とし「既存の学

校チームの閉鎖性のために発生する問題点を解消できる長所があるため」と説明した。 

伝統的な学校運動部問題に挙げられている体罰、人権問題と特定地域所在の学校が生徒選手を独占する現

象などを解消できるということだ。 その一方でキム教頭は「ソウルのいくつかの野球名門学校は正統性の

ためクラブ化を負担に思うこともある」と話した。 

京畿道所在の学校もクラブ化を進めている。 先月 19日坡州市栗谷高等学校野球部が「解団およびクラブ

チーム転換」に対して校内安全体育保健部の可決を受けた運営委員会会議録がホームページに公開された

経緯がある。 相次いで南楊州市延世中学校野球部が解団した。 この他にも、これに先立って驪州市の麗

江中学校、利川市の慕加中学校が野球部クラブ化を承認した。 

にもかかわらず、首都圏のクラブ化は地方より速度が遅い。 キム教頭は「すでに地方ではクラブ化が活発

だ。 釜山、蔚山など広域市·道単位地域の学校チームは学生選手需給問題などを解決するためにすでにク

ラブ化したところが多い」とし、地方でクラブ化が比較的急速に進んでいることを示唆した。 

むろん、解決していかなければならない課題と憂慮の視線も存在する。 地域の事情によってクラブチーム

に対する支援環境が異なり、法案が見逃している部分も補完する必要がある。 
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これに対してキム教頭は「文化体育観光部、教育部、学校体育振興会などが皆一緒に乗り出して関心を持

たなければならない」とし、「そうしてこそ専門体育が活性化され大衆の関心が大きくなる。 さらに専門

学生選手の育成にも役立つだろう」と提言した。 

しかし、エリート体育を追求する学校野球部の代わりにクラブチームが多くなれば、エリート体育が力を

失い、プロ野球の根幹でもある高校野球の水準が低くなりかねないという指摘が出ている。 学校運動部の

クラブ化現象がどのような結末をつけるかが注目される。  

出典：http://sports.hankooki.com/news/articleView.html?idxno=6805302 

 

 

02 イデイリー 2022.08.18 

「学生選手の人権を保護する大学運動部」スポーツ人権指針を作成 

 

文化体育観光部が韓国大学スポーツ協議会と共に学生選手の人権を保

護するために「大学運動部スポーツ人権指針(ガイドライン)」を用意し

会員大学 126ヶ所に配布する。 

文化体育観光部は 18日「ガイドライン指針制作のための文献研究、ア

ンケート調査、深層面談などを進行している」とし、「調査結果などを

土台に今年 10月に大学が遵守しなければならない人権侵害予防説明書、人権侵害状況発生時に措置しなけ

ればならない侵害類型別行動規範などを盛り込んだ『大学運動部スポーツ人権指針』を確定する予定だ」

と明らかにした。 

今回の指針には最近、韓国体育大学重量挙げ部コーチ暴行事件で問題になった大学内の寮に居住する学生

選手の人権を保護するための内容などを含む。 

さらに、人権にやさしい大学運動部文化を作るため、人権侵害に対する制度的統制装置も強化する。 韓国

大学スポーツ協議会は 10日付で「大学スポーツ運営規定」を改正し、大学運動部内で人権侵害など非倫理

的行為が発生すれば該当会員大学と選手、指導者などに対する財政的支援を保留したり縮小できる根拠規

定を用意した。 

大学運動部の人権を改善するためのスポーツ人権教育も始める。 まず、2022学年度 2学期中に計 60回に

わたって 1、2年生の選手を対象に人権教育を進め、来年からは教育を次第に拡大する計画だ。 

文体部政策担当者は「学生選手の人権を侵害する事例が再発しないよう韓国大学スポーツ協議会と協力し

て人権親和的な大学運動部文化を作ることに努力する」と明らかにした。 

出典：https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01321846632428632&mediaCodeNo=258 

 

 

03 ジャンプボール 2022.08.16 

「スポーツ人権」当然享受すべき権利 

スポーツ人権予防教育が必要だ。 

15日、大韓民国バスケットボール協会はソウル松坡区大韓体育会スマートワークセンター大会議室で

「2022幼·青少年クラブリーグ(i-League、以下 i-リーグ)指導者講習会」を開いた。 

http://sports.hankooki.com/news/articleView.html?idxno=6805302
https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01321846632428632&mediaCodeNo=258
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今回の講習会は i-リーグに参加したソウル、京畿道、仁川、忠清道、

釜山、昌原地域のクラブ指導者および管理者 40人余りが参加した。 

参加した関係者たちは専門講師たちが準備したスポーツ安全、指導者

力量強化、スポーツ人権などの教育を受けた。 

特にスポーツ倫理センターのチャン·ユラ講師が準備した「スポーツ暴

力事例分析を通じた予防および対処方案」は指導者だけでなく選手た

ちにも必要な教育内容だった。 

チャン·ユラ講師は「成績至上主義、苦痛を通じた結果、蔓延した暴力容認文化が主な原因」とし、「スポ

ーツを学んで楽しむ過程で差別、身体·物理的だけでなく言語的、情緒的、金品恐喝暴力など許されない」

と教育を始めた。 

続いて「スポーツ暴力は指導者と選手の間だけでなく、選手と選手の間でも発生する問題」と付け加え

た。 

チャン講師が何よりも強調したのは「ペンギン効果」と「性認知感受性」だ。 

ペンギン効果は、一匹のペンギンが勇気を出して先に海に飛び込めば、他のペンギンも相次いで海に飛び

込む習性から始まった用語だ。 

この効果を引用したチャン講師は「スポーツ暴力を目撃しても『言っても無駄だろう』という気持ちで知

らんぷりして傍観してはならない」とし「病気の人だけがワクチン予防接種をするのではないように、健

康な人が事前に予防接種をするように一緒にスポーツ暴力を予防しなければならない」と述べた。 

続けて「両性平等に対する理解と知識を備え性別差にともなう不平等状況を認識し、性差別的要素を感知

する敏感性も重要だ」と教育した。 

人権、誰もが当然享受すべき権利だ。  

出典：https://sports.news.naver.com/news.nhn?oid=065&aid=0000234869 

 

 

04 毎日経済 2022.08.19 

女性会員は受け付けておりません。 

 

国家人権委員会でゴルフクラブの正会員加入時に女性を排除す

ることは平等権侵害の差別行為という判断が出た。 COVID-19パ

ンデミック以後、ゴルフ会員権の取引現況と露骨に性差別をする

会員権の実態について探ってみた。 

COVID-19パンデミック以後、類例のない好況期を迎えたゴルフ業界。 

国内会員制ゴルフ場会員権価格は、この 2年間 5000万ウォンは基本、ゴルフ場と会員権形態によって 1億

ウォン以上値上がりしたところもあるほど、薫風（初夏の風）が吹いた。 今年に入って小幅調整されてい

るというのが業界の共通した意見だ。 東亜会員券取引所の朴チョンジュチーム長は「実際の購買率は高く

なかったが、30代が会員権に関心を示すほど熱気があり、会員権価格は上昇し続けた。 しかし、6月以

降、伸びが鈍った。 時期的に夏がオフシーズンであるうえ、エンデミックによる海外ゴルフの期待感が複

https://sports.news.naver.com/news.nhn?oid=065&aid=0000234869
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合的に作用した」と話した。 もちろん、両極化現象によって高級ゴルフ場の会員権価格は小幅に上がった

り維持される様子が続いている。 

朴チーム長は「最近は宿泊を兼ねたゴルフ会員権が人気を集め、非首都圏ゴルフ場の会員権販売が増え

た。 また、平日会員権は依然として女性ゴルファーに愛されており、2年間女性の購買比率は小幅上昇し

た」と明らかにした。 平日会員権は文字通り平日のみブッキングできる。 財テクや品位維持のための正

会員権とは違って、ひたすらゴルフを楽しもうとする目的が強い商品だ。 最近ゴルフウェアや用品市場で

女性ゴルファーの購買力が日々増加し、会員権市場でも同じだという点は女性ゴルファーの底力を実感で

きる部分といえる。 

しかし、ウーマンパワーが激しくなる中でも、女性を排除するゴルフ場も存在する。 ただ、女性という理

由で正会員加入を阻止した京畿道龍仁の Gゴルフ場と Kゴルフ場、Hゴルフ場。 彼らは正会員加入資格を

「満 35歳以上の内外国人男性」に限定した。 このうち 1ヵ所は夫や父親が正会員の場合、家族会員とし

て登録したり平日会員になったりすることはできるが、条件がついている。 週末には女性一人で予約する

ことができず、利用料金も 2倍以上さらに払わなければならないという。 ついにゴルフ場 2ヶ所は国家人

権委員会から「女性のゴルフクラブ加入を制限することは平等権侵害」として制度改善勧告を受けた。 

●人権委の改善勧告に「変化の動き」があるか 

問題のゴルフ場は大部分 30～40年前の開場当時の募集要件をそのまま維持したことが禍根になった。 

改善勧告を受けたゴルフ場は、「当時、ゴルフ場加入者と利用者が主に男性だったので、このような方針を

立てた」と釈明した。 また、女性は家族会員として入会が可能で、正会員に準ずる特典を与える点、非会

員も会員予約の残余分がある時に性別と関係なく利用が可能だという点などを挙げ、資格制限による権益

侵害が大きくないと主張した。 

しかし人権委は「女性が他の方式でゴルフクラブを利用できるとしても、正会員が享受する恩恵と比較す

ると大きな差がある。 ゴルフ場の主張どおり、開場当時はゴルフが男性中心のスポーツだったが、ゴルフ

活動人口のうち女性の割合が著しく増えた現在も開場当時の基準を維持することに合理的な理由があると

は考えにくい」と指摘した。 時代が変わったので再び検討しなければならない必要性があるにもかかわら

ず、その時の基準をそのまま適用することは受け入れ難いということだ。 一方、Hゴルフ場は女性のため

のロッカールームなど収容施設が少なく、女性ゴルファーが訪問する際にバスケットを利用しなければな

らない状況だ。 まったく「受け入れない環境」を改めなければならないことに変わりはない。 このよう

な点から見て、現実的に制度改善に速度を上げられるかは未知数だ。 

会員権取引所関係者 A氏は「2010年代に入ってほとんど統合会員権になったが、まだ男性と女性の会員権

を区分して取引するところが多い。 男性会員権の物量がはるかに多いため、手に入らない女性会員権は 1

億ウォン以上高くなる」と指摘した。 朴チーム長は「男性と女性会員権が区分取引されても特典は同じと

ころが多い。 ただし、女性の入会を防ぎ、恩恵を不利に適用する行為は必ず改善されなければならない」

と付け加えた。 

出典：https://www.mk.co.kr/news/sports/view/2022/08/735191/ 

 

 

 

 

https://www.mk.co.kr/news/sports/view/2022/08/735191/
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05 聯合ニュース 2022.08.22 

アジア選手権の故意敗北失格監督にまた、指揮棒を任せたハンドボール協会 

 

2018年ヨルダンで開かれた第 8回アジア青少年男子ハンドボ

ール選手権大会は、韓国代表チームに消したい記憶として残

っている。 

当時、韓国代表チームはグループリーグのイラク戦に「負け

てやる試合」をしたという理由で大会途中失格となった。 

韓国、イラク、インドが C組に編成されたが、韓国とイラクはすでに弱体インドを破って組 1位の座をめ

ぐって顔を合わせた状況だった。 

しかし、組 1位になれば決選リーグでバーレーン、日本など厳しいチームと対戦し、むしろ 2位になれば

台湾など比較的容易な対戦を受けることになり、韓国とイラクはお互いに組 2位になるために全力を尽く

さなかった。 

結局、アジアハンドボール連盟（AHF）は韓国とイラクの試合を中断させ、両チームを失格処理した。 す

でに 2敗を喫したインドが漁夫の利で決選リーグに進出した。 

その時、韓国の監督を務めた A監督は帰国後、大韓ハンドボール協会から資格停止 6ヵ月の懲戒を受け

た。 

国内メディアでも、アジア 18歳以下（U-18）男子ハンドボール選手権大会としては異例的に、韓国の故意

敗北疑惑による失格が大きく取り上げられた。 

ところが 20日、バーレーン·マナマで開幕した第 9回アジア青少年男子ハンドボール選手権大会の韓国代

表監督に 4年前の同じ大会で「負けてやる競技」で失格となった A監督がまた選任された。 

A監督は現在、大韓ハンドボール協会運営本部専務理事を兼職している。 

懲戒期間が終わったが、高校生選手たちを率いていった国際大会で「故意敗北」理由で失格になった指導

者が同じ大会のすぐ次の監督を再び引き受けたことは不適切だという指摘が出ている。 

大韓ハンドボール協会側は「現在、A専務理事が大韓体育会専任指導者でもあるが、これまで大韓体育会

専任指導者が青少年代表監督を兼任してきたため、当然職として今大会監督も務めることになった」と説

明した。 

また「4年前のことなので時間もたくさん経ったうえに、当時金品がやり取りされた『勝負操作』という

より、良い成績を出そうという趣旨で行ったことなども考慮しなければならない」と付け加えた。 

しかし大韓ハンドボール協会が大韓体育会に A監督を専任指導者として推薦した時期が 2018年アジア選手

権失格以後だったという点で「A監督が大韓体育会専任指導者であるため、今回の青少年代表監督を当然

職として引き受けた」という釈明は説得力に欠ける。 

アジア選手権大会の途中、「負けてやる競技」を理由に失格となった指導者を大韓体育会の前任指導者に推

薦したことを適切な措置と見るのは難しいからだ。 

特に A監督は 2018年大会失格以後、大韓ハンドボール協会専務理事になり、昨年東京五輪以後開かれた 9

月アジア女子選手権と 12月世界女子選手権でも直接監督を歴任し、今回のアジア男子青少年選手権の指揮

棒まで握った。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20220822008000007?input=1195m 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20220822008000007?input=1195m
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06 週刊スポーツニュース  

 

[ちょっと待ってください]「女性教師が女子生徒に及ぼす影響力はものすごい。体育も同じ」 

https://www.ytn.co.kr/_ln/0103_202208161540546572 

 

[慶尚南道だより] 来年の生活体育施設で国費 129億を確保…「全国最多」 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20220823062900052?input=1195m 

 

「京畿道体育大会でも文化ヌリカードを使ってください」 

https://www.news1.kr/articles/4779604 

 

原州市、企業都市複合体育センター着工…2024年 7月竣工 

https://newsis.com/view/?id=NISX20220822_0001985622&cID=10805&pID=10800 

 

全羅北道、淳昌·扶安体育施設拡充事業費 75億ウォン確保 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20220822084900055?input=1195m 

 

仁川延寿区、傘下の体育会監査…「道徳的弛緩が深刻」 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20220823059300065?input=1195m 

 

KUSF、2023学年度全国大学体育特技者大学入試選考要綱発刊 

https://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202208221126013&sec_id=530101&pt=nv 

 

「平昌パラリンピック遺産」バンダビ体育センターは 4年ぶりに開所、光州ユニバーシアード遺産は 8年

間漂流 

https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20220823500081&wlog_tag3=naver 

 

光州で 27～28日、「eスポーツ大学リーグ」全国決選 

https://newsis.com/view/?id=NISX20220823_0001987835&cID=10201&pID=10200 

 

  

https://www.ytn.co.kr/_ln/0103_202208161540546572
https://www.yna.co.kr/view/AKR20220823062900052?input=1195m
https://www.news1.kr/articles/4779604
https://newsis.com/view/?id=NISX20220822_0001985622&cID=10805&pID=10800
https://www.yna.co.kr/view/AKR20220822084900055?input=1195m
https://www.yna.co.kr/view/AKR20220823059300065?input=1195m
https://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202208221126013&sec_id=530101&pt=nv
https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20220823500081&wlog_tag3=naver
https://newsis.com/view/?id=NISX20220823_0001987835&cID=10201&pID=10200
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体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 

http://www.sportscm.org/
http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html

